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＜ビジター・ゲスト＞ 

第 2570地区第 3グループガバナー補佐 

  倉片 順司 様 

所沢ロータリークラブ   高橋 興基 様 

〃     井関 克行 様 

 

🌸会長の時間🌸   宮崎正文会長 

本日はガバナー補佐訪問

という事で、倉片ガバナー補

佐におかれましては、暑い

中、またお忙しい中、お越し

いただきありがとうござい

ます。また、随行といたしま

して、所沢ロータリークラブ

の高橋様、そして井関様、お忙しい中ありが

とうございます。  

先ほど、本来なら田中幹事とともに受ける

予定でしたが、コロナで欠席という急な事で

して自分一人ではちょっと心細いと思いま

して、強引に晝間エレクトと細淵ＳＡＡに声

をかけさせていただいて、事務局勝田さんと

一緒に、倉片ガバナー補佐より書類の点検を

受けさせていただきました。さて、ガバナー

補佐の点検内容はと申し上げれば、新しいも

のとして 

1.ラーニングセンターの修了証の確認とい

うものがありまして、何かと申せば「ロータ

リー会長の基本コース」というもので、マイ

ロータリーから入って行って、11 項目のラ

ーニングをして、その修了証を出してくだ

さいという事です。 

2.ロータリークラブ・セントラルというも

のがありまして、ここを通じて入間クラ

ブの目標を入力して報告することです。 

ここからは毎年同じみたいですが、 

3.クラブ年度計画書の確認 

4.各種記録簿の確認 

5.会計記録簿の確認ですが、これらの三点

は、従前通りでした。 

最近の補佐点検や地区のことでは、パソコ

ン関係が必須みたいなので、これから会長に

なる会員さん、よろしくお願いします。でも、

自分より若いですから大丈夫と思います。そ

して帳簿等を全て確認していただき、倉片ガ

バナー補佐の署名をしていただき、終了させ

ていただきました。ご指摘等を受けたことは、

これからのロータリー活動にて活かしてい

きたいと思います。来月 8日には、ガバナー

公式訪問がございます。それに向けて、しっ

かりとやっていきたいと思っています。 

今日はロータリーソング「奉仕の理想」に

ついて話したいと思います。今日のロータリ

ーソングは「四つのテスト」でしたが「奉仕

の理想」は、今年度第 1例会に歌う事として

います。例会でロータリーソングを歌う風習

は、1907年、今から 117年ほど前、シカゴ RC

で、始まったとされています。当時、「親睦」

か「奉仕」かの大論争で、ギスギスしたクラ

ブの雰囲気を和らげようとハリ―・ダグラス

（5 人目の会員）が、音頭をとって歌いだし

たのが始まりとされています。 

当時はロータリーソングなんてまだありま

せんでしたので、民謡や当時の流行歌が歌わ

れていたそうです。 

日本の場合は、1935年 5月の第 70地区大会

（京都）を記念して募集があったそうで、そ

の中で当選したのが 4個あったそうです。 

第 1位「旅は道づれ」（旅は道連れ世は情け

情けは人のためならず‥‥）という、歌詞だ

ったと思います。 

第 2位が「奉仕の理想」 

第 3位「平和を人の世に植え親愛の心を育む」 

第 4位お馴染みの「我らの生業」だそうです。 

4号 ３３４５回例会 ２０２4年 7月 25（木） 

2024-2025年度 RＩテーマ 

週

2024-2025 RI会長:ステファニー・アーチック 2570地区ガバナー五十幡和彦  会長:宮崎正文 幹事:田中快枝 

宮崎会長テーマ 

『楽しくやろう・ロータリー』（Let’s have fun-Rotary） 



2 

ただし、1位の「旅は道連れ」は、一部に盗作

作品だったそうで、失格となり、「奉仕の理

想」が繰り上げ当選になったようです。 

奉仕の理想の歌詞は奉仕の理想に集いし

友よ（ほうしのりそうに つどいしともよ）

御国に捧げん 我らの業（みくにささげん 

われらのなりわい）望は世界の久遠の平和

（のぞむはせかいの くおんのへいわ）めぐ

る歯車 いや輝きて（めぐるはぐるま いやか

がやきて）永久に栄よ 我らのロータリー 

ロータリー(とわにさかえよ われらのロー

タリー ロータリー） 

普通はいつも歌ってるので、歌詞をマジマ

ジと見たことはありませんでしたが、文字に

してみると、違うんだなと思いました。 

御国に捧げんの、「御国」って何だろうと思

った時もありましたが、戦前からあった歌詞

だから、戦争のことを言っているのかなと思

いました。本当は、「御国に捧げん」より、

「世界に捧げん」にしたかったらしいのです

が、戦時中では仕方のない事だったようです。

そして、作ってから 5年後には、戦争の影響

で日本のロータリークラブは、国際ロータリ

ーから脱退したそうです。そうしたロータリ

ーの苦難の時代を耐え抜いたこの歌の歴史

は、尊重されなければならないと思います。

でも、私たちは 21 世紀を生きるロータリア

ンとして、この歌詞にある「御国」というの

を、「世界」でも「地域」でも「社会」でも

置き換えて歌ってもかまわないかなと思い

ます。今、世界では、紛争が絶えませんから、

是非、この歌詞のように久遠の平和が来るこ

とを願っています。 

 

 

＜幹事報告＞    後藤健副幹事 

1.年会費未納の方入金のほど

よろしくお願い致します。 

2.マイロータリーの登録は現

在42％です。もう少し増えま

すようご登録お願いします。 

3.8/8のガバナー公式訪問はさくら草ホー

ルに集合時間10時15分、終了は15時頃を

予定しています。皆さんの参加宜しくお

願いします。 

4.事務局勝田さんの電話番号が変更になっ

ています。年度計画書でご確認ください。 

5.本日例会終了後、理事の方は家庭集会を

開きますので参加お願いします。 

 

●委員長報告 

［親睦活動委員会］ 菅野茂実委員長 

先週の新旧役員慰労激励会

に多くの方の参加ありがとう

ございました。又、8月29日の暑

気払い夜間例会にも大勢の参

加宜しくお願いします。 

 

［ロータリー美術館］ 豊田義継館長 

ガバナー公式訪問にロータリ

ー美術館開催いたします。ご案内
申し上げていますが現在4名の方
が出品予定です。あと2週間です

が一人でも多くの作品お待ちし
ています。宜しくお願いします。 

 

 

＜ニコニコＢＯＸ＞ 細淵克則ＳＡＡ 

🌸所沢RC高橋興基様、井関克行様 

入間RCは所沢RCの親クラブ 本日は勉強さ

せていただきます。 

🌸宮崎正文君,晝間和弘君,齋藤栄作君，駒形

一人君,田中快枝君,津藤淳也君,後藤健君,

豊田義継君,忽滑谷明君,木下登君,繁田光

君,細淵克則君,間野尚君,水村雅啓君,吉

沢誠十君 

倉片ガバナー補佐、所沢RC高橋様、井関様

ようこそ入間クラブへ。 

🌸齋藤栄作君 

5月の総会で入間市商工会長になりまし 

た。入間の商工のため頑張ります。 

🌸後藤健君 

前回の例会で在籍10年表彰をいただきまし

た。今後ともよろしくお願い致します。 

🌸一柳達朗君 

先日の三連休で父の四十九日法要を故郷 

の山形県で無事営んできました。その節は

大変お世話になりありがとうございました。 

🌸田中快枝君 

 コロナにかかってしまいました。幹事欠

席により多くの方にご迷惑おかけし、申

し訳ありません。 

🌸吉田勉君 

皆様のお蔭でこの度、代表取締役に就任 

いたしました。剣道七段に昇段も致しまし

た。引き続きよろしくお願いします。 

🌸友野政彦君 

 早退します。 

本日¥39,000  累計¥101 000 
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■■■講 師 卓 話■■■ 

第 2570地区第３グループ 

ガバナー補佐  倉片 順司 様 
齋藤栄作前ガバナー補

佐よりバトンタッチを受

けました。まず自分の自

己紹介からさせていただ

きたいと思います。私は

所沢市で昭和 32年に生ま

れまして、現在も所沢に

住んでおります。 

最初にマイロータリーの登録率を 60%に

して下さいとガバナーの指令でございます。

所沢 RCは 22%ですがお互いに、実現できる

ように宮崎会長を始め、皆さんどうぞよろ

しくお願いいたします。 

もう一つ、ガバナーの指令でロータリー

に入って良かったことを言って下さいと言

うことですが、私はロータリーに入ること

によって非常に輪が広がり、色々な人と会

話ができるようになって、所沢市に長く住

んでいるのに誰も知らなかった状態の私が

打ち解けたことが一番良かったことだと感

じています。 

私どもの仕事は、江戸時代、1839年から

から続くお節句人形の専門店でございます。

現在私は 5 代目でございます。長い間、節

句人形に携わっており全国的に考えまして

も、指折りの古さの会社でございます。 

節句人形が売れる時期は、羽子板破魔弓

というものを含めまして、大体 12月から 5

月の初めまでです。5 月 5 日を過ぎますと

全く何も売れなくなりますので何か商いが

できないかと考えまして 4 年前に、夏に売

れて冬に暇な仕事はないかと思案し、かき

氷屋を始めました。そうしたところ、毎年

お客様が増えて、今年は特に暑いですから

大変な数のご来店をいただいています。最

もこれをやった理由は、お節句人形だけ売

っていたのでは、雛人形か 5 月人形購入の

用事がない限りうちの店には絶対行きませ

ん。かき氷をやることによって雛人形 5 月

人形が売れるようになるんじゃないかなと

いう期待を持って遣っております。 

本日は五節句の話をしたいと思います。 

一番は「人日の節句」と言って 1月 7日で

す。七草粥を食べ 1 年の無病息災を願った

ということが始まりが別の言い方をすると、

お正月に暴飲暴食した体を休めるために、

これは食べるんだっていうことなんですね。

でもこの節句のときも、神様に七草粥をお

供えすることは、一番重要なことです。 

二番は 3月 3日「上巳の節句」別名は桃

の節句です。この桃の節句は誕生した女の

子を祝福し健やかな成長を願う親から孫へ

の愛情の節句です。雛人形を飾ってちらし

寿司や白酒などで宴をする。神様、仏様、

あとはいろんな神様で天神様とか、「様」

が付くものって殆どないですけど、お雛様

には「様」がつきます。つまりこれは一つ

の神様と言われているものです。ここに神

様が降りてくる場所です。 

三番は 5月 5日「端午の節句」です。菖

蒲の節句とも言われ、これもやはり今誕生

した男児の無病息災を願って飾る 5 月人形

を飾ったり、こいのぼりを揚げたり、菖蒲

の葉っぱを軒先にさしたり、お風呂の中に

一緒に菖蒲の葉っぱを入れる菖蒲湯という

のは、まだ今でもやってるいる家庭もある

と思います。「しょうぶ」っていうのが、勝

ち負けの勝負にも繋がるということで、男

の子には縁起のいいものということで、用

意されているようです。 

四番は 7月 7日「七夕の節句」です。こ

の七夕とは、織姫と彦星が天の川で出会う

様な話になってると思いますけれども、そ

もそも、この笹竹にいろんな願い事を書い

て、ぶら下げてますよね。元々は、ただの

願いではなくて、実際には字が上手くなる

ようにとか、何かのスポーツが上達するよ

うにとか、裁縫が上手くなるようにとか、

そういう願いだけだったんです。今の時代

になってもうこれは大分その辺の決まりが

緩くなって、それぞれの皆さんの願い事を

書くようになりました。 

五番はこれが一番知られていない 9 月 9

日です。「重陽の節句」といいます。中国か

ら伝わった重陽節が江戸時代に入り五節句

の一つとなり、庶民の間にも広まりました。 
菊酒を飲み、菊の被綿（きせわた）に溜ま

った露で体を拭い健康と長寿を願います。

また、菊を愛でる菊花展、菊人形展も各地

で開催されます。なお古くから桃の節句に

飾ったひな人形を、虫干しを兼ねて飾る「後

（のち）の雛」という風習もあります。 
9 月 9 日は不老長寿の節句とも言われて健

康になるように大人がやる意識です。 
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「ひなまつり」とは、家の中の神聖な場

所を設け。供物を上げることで神様をお迎

えし、そこに幸せな婚礼の姿の「おひなさ

ま」を飾ることで子どもの成長と、幸せな

一生を願い、お祝いするお祭りです。 

雛人形は 、数多い日本の人形の中でも「お

ひなさま」と敬語で呼ばれることからも、

その性格に｢神聖｣をもっていることが伺え

ます 。 

｢ひなまつり｣の原点は 、巳の日の「祓い」

と言われています 。古来より日本には 、

子どもの災いを祓うための「おまじない」

や「撫で物」として 、身代わりの形代（か

たしろ）である天児（あまがつ）這子（ほう

こ）流し雛などがありこれらの儀式では、

毎年人の形の形代（かたしろ）をお祓いの

行事とともに処分します 。それがいつの間

にか、ひいな遊びと融合し、高貴な方たち

を始め、愛玩具として流行し、職人文化の

隆盛とともに、写実的精巧な現代の雛人形

に近いお人形が作られ鑑賞として飾って楽

しむ一面が加わり雛人形となりました。 

今、非常に多くなっているのが最近の結

婚する世代の人たちは、既におひな様を持

っている人が多く子供が生まれた時に私の

持っている「おひな様」はまだちゃんとし

てるからこれで大丈夫よと言う方が非常に

増えています。お人形造りは良くなってい

ますから長持ちします、しかし共有ではな

く今お話したことをよく理解されて、お子

様やお孫さん一人一人の誕生を心から喜び、

穏やかな成長と将来の幸せを願ってくださ

い。是非、入間市の方は使いまわしや共有

のないようにお願いします。これは 5 月人

形も一緒です。 

 日本には古くから予祝（よしゅく）の文

化があります。予祝とは前祝いのことで

す。このような日本古来の予祝文化は、ひ

な祭りにも現れています。雛人形は、将来

の自分の結婚式の様子を表しています。

そんな雛人形を飾り、毎年ひな祭りに、

「将来、幸せな結婚ができますように」

と、あらかじめ結婚をお祝いする意味合

いがあります。 

 

予祝という言葉は神主神社の世界では普

通に使う言葉で「よろしく」の言葉だと思

います。神道文化学部は國學院大学にあり、

ここにいる学生は試験があると要するに試

験の結果が良い、良くなるようにと願いな

がら、宴会する。これが予測です。つまり、

よく言う。打ち上げですね。打ち上げみた

いな言葉を「よろしく」と言っています。 

私は、これ非常にいい言葉だなと思ってい

ます。神社界の人はみんなそういう時によ

ろしくっていう言葉を使うそうです。 

実は私の娘は、國學院大学の神道文化学部

を出て今は、高麗神社で神主をしておりま

す。どこかでお会いしているかと思います。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

＜出席報告＞ 駒形一人委員長 

事前欠席連絡 5名 

 

■回覧、配布物 

① 大阪関西万博へ行こう 

② ガバナー公式訪問出欠表・作品出品用紙 

③ 国際交流 NEWS No.129 

④ 第 22回ロータリー全国囲碁大会ご案内 

⑤ 9/26-27親睦旅行ご案内と出欠表 

⑥ 8/29夜間例会出欠表＆ゴルフご案内 

⑦ ハイライトよねやま Vol.292 

⑧ 他クラブ週報&例会お知らせ 

⑨ クラブ公共イメージ委員会登録お願い 

⑩フードバンクいるま活動報告 

⑪いるまフードパントリー茶いるま 

⑫7/27工藤聖彦マリンバリサイタル 

⑬会費お振込みのお願い 

⑭週報 2.3号 

⑮倉片様からお土産 コースター 

 

 

 

会員数 出席数 出席率 前回修正率 

38名 27名 75.0％ ----- 

発行 入間ロータリークラブ 

■事務所：〒358-0005 入間市宮前町 1-10 繁田醤油(株)内  Tel.04-2964-1700 Fax.04-2965-5788 

■Email ： iruma－rc＠jupiter.plala.or.jp 

■例会場：丸広百貨店入間店６Ｆバンケットホール Tel.04-2963-1111 

■例会日：木曜日 12：30～13：30  ■会報委員長：吉田勉 


